

## Archivos adquieren colección de mapas antiguos

Archivos Públicos de Canadá realizó recientemente la mayor compra de mapas del primitivo Canadá en la historia canadiense. La colección comprende 700 mapas y atlas y 800 libros afines que pertenecían a la colección privada del Dr. Alexander MacDonald, oftalmólogo de Toronto fallecido en 1977.

La colección MacDonald incluye unos 400 mapas que van desde el principio del siglo XVI al 1800. Aunque se concentra en mapas de Canadá, también incluye muchos mapas generales de América del Norte, el hemisferio occidental y el mundo. Su colección contiene obras de los principales cartógrafos del mundo que incluyeron Canadá en sus mapas.

Artículos interesantes de esta colección son el mapa de Forlani/Camocio de 1562, el primer mapa impreso que lleva la palabra Canadá; un mapa de 1612 que muestra las exploraciones de Henry Hudson en la bahía que hoy lleva su nombre; y el primer mapa del territorio de la Nueva Francia de Samuel de Champlain, de 1632. También se incluye una edición del Atlas de Tolomeo, realizada en Roma en 1505 en que se muestra Terranova en la parte noroeste de Asia, lo que muestra la noción primitiva de que el Nuevo Mundo era parte de aquel continente. Entre otros atlas famosos se encuentra el trabajo en seis volúmenes de



Public Archives of Canada

*Edición de 1562 del primer mapa en que aparece la palabra Canadá.*

Blaeus, familia famosa de cartógrafos del siglo XVII, un mercator de 1635 y varios Atlas Tolomeo del siglo XVI.

El curador de cartografía del Canadá primitivo de la Colección de Mapas Nacionales, Edward Dahl, manifiesta que ninguna adquisición nos ha satisfecho tanto como ésta. Nunca esperabamos poder adquirir tantos mapas tan raros coleccionados por el Dr. MacDonald, ya que no existían más de este tipo. La Colección de Mapas Nacionales tiene más

de un millón de mapas.

El Dr. Alexander E. MacDonald comenzó su colección en 1922 al comprar en París un mapa holandés del 1631 de América del Norte. Los mapas de los Grandes Lagos, Ontario y el Ártico fueron el centro principal de su investigación durante más de 50 años de su período de coleccionista. Su colección, que ahora se conserva en Archivos Públicos, pronto se afrecherà para la investigación pública.

## Noticias breves

La Corporación de Fomento a la Exportación ha anunciado que durante el trimestre que terminó el 31 de marzo de 1981 había pagado 51 reclamaciones de seguros por un total de 2,412,613.73 dólares. Treinta y seis de las cincuenta y una reclamaciones involucraban un incumplimiento; ocho insolvencias; cuatro transferencias de fondos; dos causas políticas; y uno repudiación. Por países, las reclamaciones correspondieron a Estados Unidos, 30; Costa Rica, Ecuador, Guyana y Jamaica, dos; y Antigua, Francia, Guadalupe, Haití, Irán, Iraq, Italia, Antillas Holandesas, Nigeria, Sudán, Trinidad, Gran Bretaña y Venezuela, uno.

La Corporación de Fomento a la Exportación y dos bancos canadienses, el Bank of Nova Scotia y el Banque Nationale du Canada, proporcionarán ayuda financiera para apoyar dos ventas, por un total de 13.2 millones de dólares canadienses, de productos canadienses al Perú. El prestatario, Empresa Nacional de

Ferrocarriles del Perú (ENAFER PERU), la Compañía Nacional de Ferrocarriles del país, se encuentra en el proceso de terminar la fase dos de su programa de rehabilitación.

La Canadian Astronautics Limited de Ottawa ha obtenido un contrato valorado en 2 millones de dólares para construir dos sistemas de cámaras fotográficas para el Consejo Nacional de Investigación que las colocará en órbita a bordo de un satélite sueco en 1984. La cámaras, con un peso de cinco kilos las dos, transmitirá fotografías de la aurora a la Tierra cada 20 segundos. La actividad de la aurora, producida por partículas de energía solar atrapadas en el campo magnético terrestre, causa, a menudo, graves problemas en la tierra, interrumpiendo comunicaciones de onda corta en el norte, afectando líneas de transmisión eléctrica y otras comunicaciones.

Este año fiscal, el gobierno federal ha asignado 8 millones de dólares para ayudar a los pescadores a construir sus propias embarcaciones. De acuerdo con

este programa, el gobierno pagará el 25 p.c. de los costos de construcción, hasta un máximo de 125,000 dólares. El programa de ayuda a las embarcaciones pesqueras incluye también las conversiones y modificaciones destinadas a mejorar la calidad y seguridad de las embarcaciones de pesca.

Publicado por la División de Información, Ministerio de Asuntos Exteriores, Ottawa, K1A 0G2.

Se permite la reimpresión de este material, agradeciéndole la mención de la fuente. La Sra Miki Sheldon, Directora, podrá dar la fuente de las fotografías, si no estuviese indicada.

*This publication appears in English under the title Canada Weekly.*

*Cette publication existe également en français sous le titre Hebdo Canada.*

*Esta publicação encontra-se também disponível em português sob o título Notícias do Canadá.*

Canada